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 Ich bin’s!

C’est moi !

 – Hallo!
 – Hallo. Wie heiβt du?
 – Ich heiβe Thomas. Und du, wer bist du?
 – Ich bin Anja. Ich wohne in Hannover. Wo wohnst du?
 – Ich lebe in Hamburg. Wie alt bist du?
 – Ich bin 12. Und du?
 – Ich bin 11. Tschüss.
 – Tschüss.

 ■ Les nombres de 0 à 19

0 null
1 eins
2 zwei
3 drei
4 vier

5 fünf
6 sechs
7 sieben
8 acht
9 neun

10 zehn
11 elf
12 zwölf
13 dreizehn
14 vierzehn

15 fünfzehn
16 sechzehn
17 siebzehn
18 achtzehn
19 neunzehn

À parƟ r de 13 les unités sont placées devant les dizaines.

) AƩ enƟ on : sechzehn et siebzehn ne sont pas directement formés à parƟ r de sechs et sieben.

 ■ Les nombres de 20 à 99

Ils se forment de la manière suivante : unité + und + dizaine.

20 zwanzig
21 einundzwanzig
22 zweiundzwanzig
23 dreiundzwanzig

24 vierundzwanzig
25 fünfundzwanzig
26 sechsundzwanzig
etc.

30 dreißig
40 vierzig
50 fünfzig
60 sechzig

70 siebzig
80 achtzig
90 neunzig

) AƩ enƟ on : einundzwanzig, sechzig et siebzig ne sont pas directement formés à parƟ r de eins, 
sechs et sieben.

hallo : salut
ich : je
wie : comment (interrogaƟ f)du : tu
Hannover : Hanovre (ville)in : à, dans
wer : qui (interrogaƟ f)und : et
wo : où, à quel endroit (interrogaƟ f)Hamburg : Hambourg (ville)wie alt ? : quel âge ?tschüss : au revoir (familier)wohnen : habiterleben : vivre

1
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Grammaire

A La conjugaison au présent des verbes sein (être) et heißen (s’appeler)

 ■ La conjugaison de ces deux verbes est irrégulière, il faut donc les apprendre.

sein heißen

• ich bin
• du bist
• er, sie ist

• wir sind
• ihr seid
• sie sind

• ich heiße
• du heißt
• er, sie heißt

• wir heißen
• ihr heißt
• sie heißen

 ■ Le pronom er correspond à la 3e personne du singulier au masculin (il), sie correspond à la 
3e personne du singulier au féminin (elle) ou à la 3e personne du pluriel féminin et/ou masculin.

Exemples

• MaƩ hias ist 15. Er ist 15.
• Lea ist 13. Sie ist 13.
• Tim, du bist 12. Anja, du bist auch 12. Ihr seid 12.
• MaƩ hias und Heiko sind 17. Sie sind 17.
• Anja und LaeƟ Ɵ a sind 18. Sie sind 18.

 ■ Le pronom ihr est uƟ lisé pour s’adresser à un ensemble de personnes que l’on tutoie individuellement. 
Le vouvoiement (personne de politesse) sera vu dans un prochain chapitre.

B La conjugaison des verbes faibles au présent

wohnen (habiter) leben (vivre)

• ich wohne
• du wohnst
• er, sie wohnt

• wir wohnen
• ihr wohnt
• sie wohnen

• ich lebe
• du lebst
• er, sie lebt

• wir leben
• ihr lebt
• sie leben

Plus généralement pour conjuguer un verbe faible au présent on enlève la terminaison -(e)n de 
l’infi niƟ f pour obtenir le radical, puis on ajoute les terminaisons personnelles suivantes: -e, -st, -t, 
-en, -t, -en.

A 

B 
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Exercices

A ReconsƟ tue les paires qui se sont mélangées.

12
23

5
16
49

0
99
81
25
38
47
63 

•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•

•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•

sechzehn
neunundneunzig
fünfundzwanzig
dreiundsechzig
dreiundzwanzig
einundachtzig
zwölf
neunundvierzig
achtunddreißig
siebenundvierzig
fünf
null

B Écris en chiff res.

elf :   _ _ _ _ dreizehn :   _ _ _ _ siebenundvierzig :   _ _ _ _

sechsundachtzig :   _ _ _ _ fünfundsiebzig :   _ _ _ _ achtunddreißig :   _ _ _ _

vier :   _ _ _ _ neunzehn :   _ _ _ _ vierzig :   _ _ _ _ einundsechzig :   _ _ _ _

C Écris en toutes leƩ res.

1515 _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 2424 _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

8484 _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 3535 _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

77 _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 1616 _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

9797 _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 8888 _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

5353 _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 7272 _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

D Lis ces suites de nombres à voix haute.

1. 5 • 1 • 7 • 6 • 3 • 0 • 10 • 12 • 8 • 2 • 4 • 9 • 11 • 5 • 10.

2. 11 • 16 • 17 • 19 • 12 • 18 • 24 • 28 • 15 • 30 • 27 • 21.

3. 41 • 84 • 56 • 79 • 24 • 36 • 86 • 64 • 12 • 91 • 43 • 70.

4. 27 • 68 • 37 • 2 • 11 • 58 • 46 • 9 • 16 • 87 • 55 • 1 • 12.

A 

B 

C

D
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E Retrouve les douze nombres qui se sont perdus dans ceƩ e grille.

1010 • 88 • 66 • 

1212 • 1616 • 

4040 • 8080 • 

55 • 00 • 99 • 

7070 • 1414

A S I E B Z I G E Ü S

N E Z Y A L D L Q D E

F S E C H S G I ß R C

S Ö H Ü I M F Ü N F H

V P N U L L M Ä O Q Z

I E G I Z T H C A Ü E

E R T E ß I Z M C Y H

R T Y Q A O M I H H N

Z T A C H K E Ä T U N

E V M G I Z R E I V E

H E Ä B G C H J B G U

N C N Z W Ö L F R Ü N

F Retrouve les mots manquants pour compléter le dialogue.

1. – Hallo, ich _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Tina. _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  heißt du?

2. – Hallo Tina, ich _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Hanna.

3. – Ich _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  in Berlin. _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  wohnst du?

4. – Ich _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  in Hannover.  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _   _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  bist du?

5. – Ich _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  13.

G Relie chaque pronom à la terminaison personnelle qui lui correspond.

ich
sie (pl.)

wir
er
du
ihr 

•
•
•
•
•
•

•
•
•
•

-en
-t
-st
-e

H Complète par le verbe sein (être) à la bonne forme.

1. Ich _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Anita.

2. Ihr _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  sympathisch.

3. _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  du Sonja ?

4. Sie _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Antje und Jessica.

5. Wir _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  opƟ misƟ sch.

E

F

G 

H 
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I Complète par le verbe heißen à la bonne forme.

1. _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  du MaƩ hias ?

2. Ja, ich _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  MaƩ hias.

3. _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  er Thomas ?

4. Ihr _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Saskia und Anna.

5. Wir _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  MarƟ n und Tobias.

J Complète par le verbe proposé à la bonne forme.

ich _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (wohnen) du _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (leben)

er _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (leben) ich _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (sein)

ihr _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (sein) wir _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (sein)

wir _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (heißen) ihr _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (wohnen)

sie (pl.) _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (sein) er _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (heißen)

ich _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (heißen) wir _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (leben)

du _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (wohnen) sie (pl.) _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (leben)

K Réécris les phrases suivantes en rétablissant les espaces,
les majuscules et la ponctuaƟ on.

1. halloichheißeƟ moichbin13undichwohneinberlin
 _______________________________________________________________

2. dubisƩ anjaduwohnsƟ nhannoverunddubist14
 _______________________________________________________________

3. wirsindtobiasundmaxwirsind15wirwohneninparis
 _______________________________________________________________

4. wieheißtduichbinhelene
 _______________________________________________________________

5. wowohnstduwirwohneninlille
 _______________________________________________________________

L Présente-toi : donne tes nom, prénom, ton âge et ton lieu de vie.

 _________________________________________________________________

 _________________________________________________________________

 _________________________________________________________________

I 

J

K 

L
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Prononciation

 ■ Le /h/ en début de mot

En allemand, comme en anglais, le /h/ en début de mot s’entend, il correspond à un « h aspiré », 
le son [h].

1. Tu vas entendre 10 mots, indique pour chacun s’il conƟ ent le son [h] en cochant la case 
correspondante.

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

[h]

2. Écoute puis lis la liste suivante à voix haute :

heißen • Hamburg • Hanna • Haar • Handy • Haus • Hahn • helfen • Heiko • haben.

Le savais-tu ?

 ■ Les principaux pays germanophones (D-A-CH-Länder)

• Allemagne (Deutschland, D)

L’Allemagne est un pays d’Europe centrale de 82,8 millions 
d’habitants. C’est le pays le plus peuplé d’Europe. Elle est bordée 
au nord-est par la Mer BalƟ que et au nord-ouest par la Mer du 
Nord. Au sud-ouest elle a une fronƟ ère commune avec la France.

Capitale : Berlin (Berlin, B)
Monnaie : Euro (€) depuis 2002 : Toutes les pièces d’euro 

possèdent une face européenne commune et une 
face spécifi que au pays émeƩ eur. En Allemagne, ceƩ e 
face représente un rameau de chêne pour les pièces 
de 1 à 5 cenƟ mes, la Porte de Brandebourg pour les 
10 à 50 cenƟ mes et l’aigle héraldique allemand pour 
les pièces de 1 et 2 euros.

• Autriche (Österreich, A)

L’Autriche compte 8,7 millions d’habitants, elle se trouve en Europe centrale, elle n’a aucun accès 
à la mer, c’est un pays essenƟ ellement montagneux, les Alpes occupent les deux Ɵ ers du pays.

Capitale : Vienne (Wien, W)
Monnaie : Euro depuis 2002. Les pièces de 1 à 5 cenƟ mes représentent des fl eurs autrichiennes 

(genƟ ane, edelweiss, etc.), les pièces de 10 à 50 cenƟ mes illustrent diff érents styles 
architecturaux, enfi n les pièces de 1 et 2 euros portent les bustes du compositeur 
Wolfgang Amadeus Mozart et de Bertha von SuƩ ner, prix Nobel de la paix.

• Suisse (Die Schweiz, CH)

Elle regroupe 8,4 millions d’habitants mais n’est pas exclusivement germanophone, on y parle 
également le français, l’italien et le romanche. C’est un pays montagneux, puisque situé sur le 
massif des Alpes.

Capitale : Berne (Bern, BE)
Monnaie : Franc suisse

01 

02 

9782340-026483_001-180.indd   129782340-026483_001-180.indd   12 04/07/2018   13:1204/07/2018   13:12



13

 Wie der Vater, so der Sohn

Tel père, tel fi ls

 Antons Familie ist groß. Antons 
MuƩ er heißt Maria und Antons Vater 
heißt Max. Sie sind verheiratet. Max’ 
Eltern heißen SebasƟ an und Kathy. 
Marias Eltern heißen Tanja und Tomi. 
SebasƟ an, Kathy, Tanja und Toni sind 
also Antons Großeltern. Tanja und Tomi 
sind geschieden. Tomi ist pensioniert.

Anton hat auch zwei Schwestern, 
sie heißen Sophia und Saskia. Anton 
hat eine Tante, Elsie, und einen Onkel, 
Mathias. Elsie ist Marias Schwester 
und MaƩ hias ist Max’ Bruder. Sophia 
und Saskia sind Marias Töchter. Anton 
ist Marias Sohn. Sophia ist noch ein 
Baby. Die Großeltern haben also drei 
Enkelkinder.

 ■ Quelques remarques lexicales

• Les noms propres (Hamburg, Hannover…) ainsi que les noms communs (der Bruder, die Familie…) 
prennent une majuscule en allemand.

• Il y a trois genres en allemand : le féminin (die), le masculin (der) et le neutre (das). Le genre des 
mots en allemand n’est pas toujours le même qu’en français, il faut donc apprendre le genre des 
mots lorsqu’on apprend son vocabulaire.

• Les pluriels sont indiqués à droite de chaque nom dans les lexiques et dicƟ onnaires. Il faut les 
apprendre avec le vocabulaire. L’arƟ cle du pluriel, quel que soit le genre du nom, est « die ». Le 
pluriel des noms se forme de la manière suivante :

 – (-) : le nom reste le même qu’au singulier : der Onkel – die Onkel.
 – (n)/(er)/(s) : le nom prend «n »/ «er »/ «s » au pluriel : die Familie – die Familien / das Kind – die 
Kinder / das Baby – die Babys.

 – (¨) : il s’agit d’une infl exion (Umlaut) qui est ajoutée sur la voyelle « a », « o » ou « u » du nom : 
der Vater – die Väter, der Bruder – die Brüder, die MuƩ er – die MüƩ er.

die Schwester (n) : la sœur

der Bruder (¨) : le frère

der Onkel (-) : l’oncle

die Tochter (die Töchter) : la fi lle

der Sohn (die Söhne) : le fi ls

das Baby (s) : le bébé

das Kind (er) : l’enfant

die Enkelkinder : les peƟ ts-enfants

süß : mignon(ne)

kennen : connaître

die Familie (n) : la famillegroß : grand (e)
die MuƩ er (¨) : la mèreder Vater (¨) : le pèreverheiratet sein : être marié (e)die Eltern : les parentsdie Großeltern : les grands-parentsgeschieden sein : être divorcé (e)pensioniert sein : être retraité (e)auch : aussi

2
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Grammaire

A Le géniƟ f saxon

 ■ Le géniƟ f saxon sert à exprimer l’appartenance, il se forme à parƟ r d’un nom propre.

Exemple Die MuƩ er von Maria ist sympathisch. � Marias MuƩ er ist sympathisch.

 ■ Le « possesseur » se place devant « l’objet possédé » et prend un « s ». Le déterminant (ici die) 
disparaît.

 ■ Lorsque le nom du « possesseur » se termine par « s », « x » ou « ß », on ajoute une apostrophe 
à la fi n du nom.

Exemple Der Bruder von Max wohnt in Berlin. � Max‘ Bruder wohnt in Berlin.

B La conjugaison du verbe haben (avoir) au présent

Sa conjugaison est irrégulière :

haben

• ich habe
• du hast
• er, sie hat

• wir haben
• ihr habt
• sie haben

C Le complément à l’accusaƟ f

En allemand, les diff érentes foncƟ ons grammaƟ cales d’un Groupe Nominal (rôle d’un GN dans la 
phrase) sont marquées par des cas. Nous en avons croisé deux jusqu’à présent (il en existe quatre) : 
le sujet et le complément d’objet direct. Ces cas peuvent modifi er l’aspect des arƟ cles, des noms, 
des adjecƟ fs…

 ■ Lorsqu’un groupe nominal est sujet (ou aƩ ribut du sujet) son cas sera le nominaƟ f. On aura alors :

• Die Familie wohnt in Berlin.
• Der Vater ist groß.
• Das Baby ist süß.
• Die Großeltern sind kreaƟ v.

• Eine Familie wohnt in Berlin.
• Ein Vater ist groß.
• Ein Baby ist süß.
• Ø Großeltern sind kreaƟ v.

 ■ Lorsqu’un groupe nominal est complément d’objet direct, il sera à l’accusaƟ f. On aura :

• Ich kenne die Familie.
• Ich kenne den Vater.
• Ich kenne das Baby.
• Ich kenne die Großeltern.

• Ich kenne eine Familie.
• Ich kenne einen Vater.
• Ich kenne ein Baby.
• Ich kenne Ø Großeltern.

 ■ Au masculin on remarque une modifi caƟ on de l’arƟ cle ein � einen et der � den.

Ar  cles indéfi nis (un, une, des) Ar  cles défi nis (le, la, les)

NominaƟ f AccusaƟ f NominaƟ f AccusaƟ f

Féminin eine eine Féminin die die

Masculin ein einen Masculin der den

Neutre ein ein Neutre das das

Pluriel Ø Ø Pluriel die die

A 

B 

C 
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